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    昨晚的北京，寒风呼号，温度趋

零，但在五棵松球馆，却早已座无虚
席，热气朝天，因为这里迎来了两位

故人，马布里和孙悦。这是能容纳
18000 人的五棵松本赛季第一次满

员，原因无他，只因马布里、孙悦与旧
主之间的恩怨故事，让这场京城德比

早在几个月前，就已经未战先热。

对待马布里和孙悦，北京首钢球
迷心情复杂———他们现在是对手，但

他们以前曾是功臣。众所周知，北京
首钢曾经完成四年三冠的伟业，而马

布里和孙悦就是绝对主角。已经成为
北控队主教练的老马，本场比赛前接

受采访时曾说，我在这里建立了一个

王朝，在这里有过很美好的回忆。那

时的老马，是北京首钢球迷的宠儿，
甚至被冠以北京城市英雄的荣誉，被

球迷昵称为“孙大圣”的前国手孙悦，
人气之高也不是方硕等人可比。

因为种种原因，马布里和孙悦都
没能在北京首钢“善终”，这也是为何

有些球迷把二人称作“复仇者联盟”

的最主要原因。两年前，北京首钢成
绩不佳准备进入重建，而马布里则准

备再打最后一个赛季然后退役，双方
的计划发生冲突不欢而散，老马转投

同城的北控队，最终在北控打了一年
后退役，今年成为该队主教练。马布

里觉得北京首钢有负自己，他不理解

的是，为何职业生涯暮年会落得凄惨
结局，这不该是对待一个“英雄”应有

的待遇。

和马布里相比，孙悦和北京首钢

队之间的摩擦丝毫不逊色。同样是
2017年夏天，在北京队放走马布里

后，也和孙悦发生了不快。从双方互
怼到孙悦下发律师函，彼此间的矛盾

不断升级。最终，孙悦连续两个赛季
未获注册，加上未被交易离队，这导

致他连续两年无球可打。

如今马布里和孙悦以对手身份
回归，他们和北京首钢队的昔日恩怨

自然再度成为焦点，所以本场比赛的
关注度一路飙升，门票价格在黄牛手

里也翻了几番。对于本场比赛，CBA
公司也是重点包装，以“钻石焦点战”

的最高规格运营比赛，20个转播机位
的设置甚至达到总决赛级别。

昨晚，已经成为教练的马布里和
重新打上 CBA的孙悦再次走进五棵

松，走进这个昔日的荣耀之地，迎接

他们的，是北京首钢球迷的掌声和欢
呼声，球迷没有忘了他们的功劳。尽

管时间已经冲淡许多东西，但有一

些事情，恐怕始终都会难以释

怀，毕竟在怀疑你的人面前

证明你自己，是无需言

明的强大动力，马布里
和孙悦的获胜欲望，自

然最为强烈。
最终，北控队 79比 87输球，但

是砍下 18分的孙悦却打出本赛季最
佳表现，至于马布里也不会有太多失

落，对手中发挥出色的那些球员，都
是他昔日大力提携的小兄弟，而且他

的战术也成功遏制了风头正劲的林
书豪。

本报记者 李元春

CBA的“京城德比”为何吸引人———

这里有“复仇者联盟”的恩怨故事
台前幕后

球员养尊处优的日子该到头了
足协要求各俱乐部暂缓续约， “限薪令”箭在弦上———

场外音

球员需降薪
就在几天前，网络上曾有人爆料，称上

港俱乐部至今仍未与大多数主力续约，并

放言“此举将导致核心球员离队潮”。实际
上，上港没有及时续约，真正的原因是在中

国足协。
自从今年 8月陈戌源担任中国足协主席

后，一直在为投资人“减负”吹风。昨天，这一

点终于得到证实。足协新闻发言人表示，计划
于 12月初公布的新政将包括限薪等多项政

策调整，以促进联赛稳定，推动青训发展，鼓
励优秀年轻球员留洋。从明年开始，三级联赛

将全部限薪：中超本土球员顶薪为税前 1000

万元（国脚可上浮 20%），中甲顶薪为 500万

元，中乙顶薪为 300万元。
1000万元的年薪，还算“限薪”？有球迷

质疑：还是拿得太多了！中国球员的收入与他
们的水平能力严重不符！确实，这样的收入不

算低，但要知道，在如今的中超，各支球队的
主力球员年薪千万的比比皆是，顶尖的甚至

接近 2000万元，而且呈水涨船高之势。连一
些刚出道的年轻人，受益于 U23新政，也捧

起了千万级别的金饭碗。
高薪带来的负作用是显而易见的。从国

足到国奥、国青，球员害怕受伤影响在俱乐部

拿奖金，不愿拼尽全力，国字号成绩一跌再
跌；早早拿到高薪也让很多年轻球员过上太

舒服的好日子，丧失了上进心。中国球员为何
不愿留洋深造？一方面是能力不够，而另一个

重要原因就是，在国内拿的钱比国外多得多，
有谁会去？

不过，这种不正常的现象，在足协政策的

持续打压下，不久的将来恐怕将会成为过去
时。这也令众多球迷难得对足协的决定拍手

称快：早该动手了！

球队该减负
毫无疑问，过去几个赛季国内球员身价

出现的严重泡沫，以及由此带来的高额转会

费和天价年薪，不仅仅让各俱乐部承受了巨
大的财政压力，也给中国足球带来严重的负

面隐患。不夸张地说，如果任由其发展，再
不动刀限薪，将来怕是没有几个人能玩得

下去了。

最近两年，有不少中小俱乐部尤其是中
甲、中乙俱乐部陷入了资金不足的困局。今

年，中甲最典型的莫过于折腾了一个赛季的
四川 FC，几度濒临解散，好不容易保级之后，

明年的资金还没着落。曾经征战中超的上海
申鑫一度没钱给球员买机票，一路狂输、跌入

中乙，也面临着没有投资人接手或将解散的
命运。

上个赛季，中乙球队也出现了一波退出
潮，深圳雷曼、上海申梵、银川贺兰山、海南博

盈等球队纷纷因为资金问题而解散。原本很
有希望冲超的几支中甲球队在最后一轮争着
输球“保级”，也都是缺钱闹的，因为一旦

冲上中超，薪酬投入将会成倍增长，

显然影响到投资人的积极性。

从 2010年到 2019年，这十年是
金元足球的年代，越来越疯狂的过度

投资和不理性竞争，给中国职业联赛
的健康发展带来的危害，正在逐渐显

现。四五年前，一支中超球队投入亿
元还能争冠，到如今，七八亿元的投

入还不一定能保级，其中的大头，就

是球员的工资奖金。
今天的限薪，是为了明天的健

康。养尊处优、高薪低能的中国球员，
早点再见吧！

首席记者 关尹

体坛观察

    中国队踢叙利亚， 对方球员的年薪

是 1000多元人民币。 我们的球员，后面
再加四个零。结果人家多进了个球。这就

出了一道数学题： 到底薪水与进球是正
比关系么？

既然高薪低能，那就拨乱反正，但国
内的足球人才市场虚火太旺， 作为管理

者，中国足协用政策来做调整，要举双手

赞成。 这么做， 在俱乐部和球员的发展
上，有望指引可健康持续发展的方向。球

员对自己的能力会有趋于客观的认识，

俱乐部的人员开支大幅减负， 更多的资

源被吸引向联赛靠拢。

足协在解释新政时提到， 希望这样

的调整能促动更多年轻球员走出去，像
日本球员那样， 去海外高水平的联赛实

实在在锻炼自己， 再回来提升本国的足

球水平。 确实，“日本梅西”久保健英在 J

联赛时的年薪为 30万元人民币，而中超

一个刚入队的 U23球员， 年薪就能到 7

位数。如果久保小朋友在中超踢球，他也

许死活都要待在家里“啃老”。

关于限薪，再说一组数字。日本校园

足球的青训教练年薪在 30万元人民币

以上， 我们的基层教练员， 一个月几千
元。 这就给我们能否培养出更多久保健

英提出深一层的思考。足球是系统工程，

是社会治理问题。 关于这个行业从业人

员的收入结构， 借鉴其他联赛的成功经
验，一方面要限，另一方面要放。 如果有

更多大人乐意为孩子编织一个足球的梦
想并尽情投入， 而他们的努力得到认可

和尊重的话，也许，在久保健英的年纪，

好多个“中国梅西”已经在欧洲顶

级联赛破门了。

有限有放 ◆ 金雷

昨日下午，中国足协突然发
布一则引爆中国足坛的官方公
告，要求中超、中甲与中乙俱乐
部暂缓与国内球员签署工作合
同，包括并不限于草签协议、新
签协议和续约合同。此举释放出
一个强烈信号：传说了许久的
“限薪令”，终于快要来了。

长久以来，中国球员的“高
薪低能”一直被球迷所诟病。而
就在上周，国足、国青、国奥三大
国字号接连溃败，更引爆了这种
不满情绪。如今，限薪已箭在弦
上，国内球员舒服的好日子也该
到头了。
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